

UPLA bajó el paro general y Confech realizó otra marcha

VALPARAÍSO. Por otro lado, ayer partió el paro de dos días del Colegio de Profesores, que hoy tendrá una masiva marcha nacional por la Ruta 68 y avenida Argentina.

MIGUEL CAMPOS

Cristián Rojas M.
 cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

Los estudiantes de la Universidad de Playa Ancha (UPLA), que estaban en paro general desde hace más de un mes y medio, decidieron deponer dicha movilización. Por otra parte, ayer los universitarios de la región agrupados en la Confederación de Estudiantes de Chile (Confech) realizaron una marcha desde la plaza Victoria hasta el Congreso, exigiendo mejorar el financiamiento de la educación pública y controlar de mejor manera los recursos que el Estado le entrega a las universidades privadas.

Con respecto al paro de la UPLA, la representante de la carrera de Enfermería, Sofía Véliz, expuso que el martes “a nivel universidad se terminó, pero Enfermería sigue en paralización. Todas las carreras vuelven a sus clases, incluyendo las de la Facultad de Salud, a excepción de Enfermería, la cual tiene su asamblea el día de mañana (hoy), y ahí puede que la carrera siga con una semana más, o puede que se baje”.

Sobre los motivos del fin del paro general, que era en apoyo a las demandas de Enfermería, principalmente por infraestructura y campos clínicos, Véliz cree que “probablemente sea porque hay, quizás, una información no tan clara hacia el estudiantado, ya que las autoridades igual se han encargado de desinformar un poco, y ahora los estudiantes creen que están todas las solucio-

“Todas las carreras vuelven a sus clases, incluyendo las de la Facultad de Salud, a excepción de Enfermería”.

Sofía Véliz
 Representante de la carrera de Enfermería de la UPLA

nes entregadas, cuando algunas de ellas han sido soluciones parches o están en veremos. Pero igual comprendemos el desgaste de los estudiantes ante esta paralización, los problemas sociales que ha llevado, y que quieran volver a sus actividades académicas normales”.

Pese a que terminó el paro general, la casa central de la U. de Playa Ancha sigue tomada por un grupo de estudiantes descolgados de la Federación.

MARCHA ESTUDIANTIL

Por otra parte, ayer estudiantes de la UPLA; PUCV, UV, UVM y UNAB sede Viña del Mar efectuaron una marcha en Valparaíso, desde la plaza Victoria hasta el Congreso Nacional.

Al respecto, la secretaria general de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Valparaíso, Catalina Correa, señaló que “la idea es poder avanzar hacia un estado de movilización, el cual va enfocado hacia el financiamiento de la educación superior como una demanda nacional, a través de lo cual vamos a tratar de que estas marchas sean semiperiódicas, que podamos



CIENTOS DE UNIVERSITARIOS MARCHARON AYER EN VALPARAÍSO.

generar agitación y propaganda en las calles de la ciudad, pero que eso no conlleve necesariamente a estar en un estado de paralización, debido a que las negociaciones internas, en su mayoría, ya se han visto subsanadas”.

Con respecto al paro general de los estudiantes de la UV, Correa indicó que ayer se debía decidir su continuidad, lo que hasta el cierre de esta edición aún no estaba definido.

PARO DE PROFESORES

Por otro lado, ayer se inició el paro de 48 horas del Colegio de Profesores, que hoy marcharán desde la Variante Viña, en Santos Ossa, hasta la avenida Argentina de Valparaíso. Carabineros informó

que habrá desvíos de tránsito desde las 9.00 en la Variante Viña, y recomendó ingresar a Valparaíso por La Pólvora.

En cuanto al paro docente, el seremi de Educación, Juan Pablo Álvarez, sostuvo que “nuestra principal responsabilidad es garantizar el derecho a la educación de niñas, niños y jóvenes. (...) Creemos firmemente que las paralizaciones deben ser siempre el último recurso, especialmente cuando existen mesas de diálogo y trabajo en desarrollo. Respecto del servicio de alimentación, existen establecimientos que han realizado el esfuerzo para mantener su funcionamiento, entendiendo que es fundamental”.